



Direction des territoires

Participation citoyenne
Juliette HUBERT © 06 73 22 86 36

le 25 octobre 2023

ATELIER DE QUARTIER « MOBILITÉS »

MARDI 3 OCTOBRE, DIRECTION DES TERRITOIRES, 11 AVENUE RACINE

COMPTE RENDU DES ÉCHANGES

Personnes présentes :

Eurométropole de Strasbourg, Direction de territoire :

- Aurore BELOUET, directrice de territoire
- Louis DESMARTIN, chef de projet renouvellement urbain
- Juliette HUBERT, chargée d'animation de la participation citoyenne
- Tatiana MATTERN, correspondante de quartier
- Michel SCHUPP, chef de projet gestion urbaine de proximité

Eurométropole de Strasbourg, Direction des Espaces Publics et Naturels :

- Florence OURY, Responsable de département - Adjointe au chef de service Programmation, études et évaluation

Habitantes et habitants du quartier de Cronenbourg Sud :

- Antoinette D.
- Victor G.
- Maxime P.
- Mathieu S.
- Romain V.
- Thierry C.
- Juan D.

Personnes excusées :

- Auriane A.
- Jeanne-Claire B.
- Benjamin G.
- Nicolas G.

Objectif de la réunion : avoir un socle commun d'information sur les projets en cours.

Ordre du jour :

- Rappel des cadres d'intervention de la collectivité
- Avancement des projets
- Atelier de quartier

Pièce-jointe : support de présentation de la réunion

1. Rappel des cadres d'intervention de la collectivité

Les agent·es de l'Eurométropole ont expliqué les différents cadres d'intervention de la collectivité. En effet, les calendriers, les étapes clés, les interlocuteurs et interlocutrices ne sont pas les mêmes selon le type de projet et de dispositif (cf extrait du support de présentation ci-joint).

2. Avancement des projets

Les différentes opérations de travaux et projets ont été présentés, à l'appui d'un plan du quartier, en calendrier prévisionnel mois après mois.

LISTE DES PROJETS:

- 1 : Rue Neuve en rue école
- 2 : Travaux sur le square Saint-Florent
- 3 : Réaménagement de la rue des Ducs
- 4: Budget participatif Rotonde
- 5: Déviation de la circulation inter-quartiers
- 6 : Budget participatif route de Mittelhausbergen
- 7 : Mesures favorables aux modes actifs sur la route d'Oberhausbergen
- 8 : Promenade des Arts et des Sports

DATE DE DEMARRAGE DES PROCHAINS TRAVAUX :

Déjà démarré fin septembre : Promenade des arts et sports 6 octobre : réunion publique pour la rue scolaire rue Neuve

23 octobre : Square Saint Florent et rue des Ducs

6 novembre : budget participatif Rotonde

3. Atelier de quartier

Aurore Belouet rappelle que le rôle de la Direction de Territoire est d'aller chercher la bonne information auprès du bon service pour le présenter au bon moment. Il est impossible de répondre directement à chaque question, sur tous les sujets, à chaque rencontre avec les habitant·es.

Distinction:

- Atelier de quartier : groupe d'habitant es qui se rencontrent régulièrement et s'engagent sur un sujet précis, autour d'un projet ou d'une thématique choisie,
- Assemblée de quartier : temps d'informations générales, deux fois par an, et de présentation des ateliers de quartier en cours.
- Comité de suivi : peut proposer des sujets à l'ordre du jour de la prochaine Assemblée.

Chaque rencontre a son propre objectif et son propre ordre du jour.

Propositions pour un atelier de quartier : plusieurs formes possibles :

- Réfléchir ensemble : un groupe d'habitant es travaille avec les services de la Ville (rencontres), par exemple sur les vitesses dans le guartier
- Monter une action concrète

Le CroCollectif a plusieurs propositions :

- Actions de sensibilisation auprès des usagers :
 - o Bien se comporter avec les voitures,
 - O Déambulations (déambulation prévue à Noël 15 décembre)
 - Éducation populaire
 - Vivre le guartier d'une autre manière

- Expliquer l'utilisation et l'utilité des sas vélo
- Montrer le gain de temps de trajet
 - Pour une action de sensibilisation d'ici fin 2023, les habitant·es présent·es ont indiqué qu'ils avaient les ressources nécessaires et souhaitaient seulement mobiliser le budget disponible pour l'impression de flyers de sensibilisation qu'ils/elles distribueront lors de leur déambulation en décembre.
- Faire une campagne de communication humoristique autour des travaux
 - o Possible de faire des affiches et flyers, faire appel à une agence de comm
- Organisation d'une journée sans voiture
 - La demande d'atelier de quartier déposée par Auriane A. a bien été reçue, et nous attendions cet échange pour préciser le projet et voir quelles suites donner.
 - Il faut distinguer les « journées sans voitures » organisées par la collectivité (« sans voiture Simone ») des projets d'initiative citoyenne de « rues libérées ».
 - Attention, les journées sans voiture organisées précédemment avenue des Vosges et avenue du Rhin ont un budget propre et sont portées par la Ville depuis le début du mandat
 - S'il y a une occupation du domaine public, implique une redevance.
 - Dimension politique d'une action comme celle-ci, nécessite la validation des élu·es.
- → La Direction de territoire demande aux habitant·es d'envoyer par écrit une description de leur projet en posant les curseurs minimum / idéal + le budget demandé. En fonction du projet communiqué, la Direction de territoire pourra accompagner l'atelier de quartier sur le sujet en indiquant aux porteurs·euses, les étapes à suivre et les conditions de réalisation.

Ressources annexes:

- Lien pour voir ce qui relève du domaine public et du domaine privé : https://wpsiglw.cus.fr/ puis en haut à droite dans « cartes et outils » > Thème > Foncier > Propriétaire institutionnel.
- Limites du quartier des quartiers Cronenbourg Nord (élue référente de quartier : Christelle WIEDER) et de Cronenbourg Sud (élu référent de quartier : Guillaume LIBSIG) :



